
ORTSTEILRAT  JENA-WENIGENJENA 

Vierte Legislatur 
15. SITZUNG DES ORTSTEILRATES WENIGENJENA - DIGITAL 
am 14. April 2021, 18.00 Uhr  bis 19:10 Uhr 
 
Leitung:  Sebastian Pester 
Protokoll:  Ines Tonndorf 
 

https://zoom.us/j/93213604396?pwd=c2hEbjJySlBnV2dnOGFaeVFwUTYrdz09  
Meeting-ID: 932 1360 4396  
Kenncode: 751607  

 
TAGESORDNUNG  
 
Top 1 Ergänzung bzw. Annahme der Tagesordnung  
 → 2 Ergänzungen unter Sonstiges; Tagesordnung einstimmig angenommen 
 
Top 2 Protokoll vom 10.03.2021 
 → Keine Änderungen; Protokoll einstimmig bestätigt  
 
Top 3  Baugeschehen, Planungen und Verkehr im Stadtteil  

• Bauvorhaben „Erlenhöfe“ 
Beobachtungen: Es geht gut voran. Aktuell wird letzter Bauschutt abtransportiert 
Anfrage von Frau Dr. Franz 1. Dinosaurier wurde verlegt auf kleine Wiese. Ist Hinweisschild zur Ände-
rung möglich?  → Frau Tonndorf fragt Jenzig-Gesellschaft Herrn Ratzenberger an 
Anmerkung: Bereits am 15.04.2021 erledigt. Danke an Frau Tonndorf. 

• Fertigstellung Bürgersteig Karl-Günther-Straße 
Danksagung für den Einsatz des OTR bei Frau Haschke eingegangen. Weg wird nun gut angenommen. 

• Verkehrsversuch in der Camsdorfer Straße: Beobachtungen zum weiteren Versuchsschritt 
beidseitige Befahrbarkeit Camsdorfer Ufer?  
Es gab eine Bürgerbeschwerde, Herr Cimalla hat an Herrn Margull, Fachdienstleiter Mobilität verwie-
sen. 
Herr Haschke meint: es hat sich entspannt. Subjektiv hat sich der Verkehr besser verteilt. 
Herr Birckner: Das Problem hat sich verlagert. Anwohner stadtauswärts linke Seite Camsdorfer Straße 
haben nun schlechte Aus-Einfahrt. Diese Bewohner sind schlechter gestellt. 
Herr Pester: Rechts- und links abbiegen nun möglich. Daher Haltelinie zurückversetzt. 
Anliegen des OTR: Wie denkt Verwaltung? Wie lange dauert der Versuch? 

 
• Alternativprüfung für C1a / C1b Jenzighang West / Mitte 

Stadt hat geprüft, Material in Ausführlichkeit. Bau-Bestrebungen werden weitergeführt. 
Diskussion im Raum:  das vorgelegte Prüf-Material widerspricht Stadtratsbeschlüssen. Flankierende 
Randbebauung (ab Brücke nach der Gärtnerei) zuzulassen, weiter als intendiert.  
Warum wird Stadtratsbeschluss nicht beachtet? Warum wird so viel Zeit in eine Prüfvorlage investiert? 
Warum keine Alternativflächen vorgeschlagen? Welche Motivation gibt es dahinter?  
Die betroffenen Flächen gehören zum großen Teil einer Privatperson. Ein Rechtsanwalt tritt für andere 
Eigentümer auf? Privatpächtern. 
Fazit: Der Stadtrat sollte sich der Verwaltung gegenüber positionieren, dass die Nicht-Bebauung des 
Jenzigfußes (C1a / C1b) beschlossen wurde und diese Flächen nicht als Alternativflächen aufgeführt 
werden dürfen, auch nicht in immer kleineren Teilstücken. 

Votum:  einstimmig gegen die Ergebnisse der Alternativprüfung C1a/C1b) 
Top 4 Kulturelles 

• Reaktionen auf Wenigenjenaer Nachrichten 1/21 
o mehrfacher Dank zum Nachruf für Aloyse Gombault 
o Dank für den Einsatz des OR für den Bürgersteig Karl-Günther-Straße 
o Wunsch nach Bank am Gembdenbach („lange Geschichte“)  

Bank am Biotop (Teich) ist am Eigentümer gescheitert, weil Gruppensammlungen und evtl. 
Müllansammlung befürchtet werden. KSJ hat Bank zugesagt. Frau Haschke versucht nun mit 
Frau Herscher (Wünscherin) alternative Fläche auf dem Weg zu finden. 

o 90. Geburtstag Frau Zeitschel; Frau Haschke hat gratuliert. 

https://zoom.us/j/93213604396?pwd=c2hEbjJySlBnV2dnOGFaeVFwUTYrdz09
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• Aktion „Wenigenjena soll blühen“ – läuft; Samentüten lagen bei Rewe und Edeka. 

• Aktion Seibt/Friedrich „Beete an der Kastanie am Schillerhof“ – läuft 
Frau Dr. Franz berichtet von einem Gespräch mit Betreiber Unterreitmeier (Franz, Haschke, Seibt, 
Friedrich). Mutterboden aufbringen und Bepflanzung vornehmen; falls Ärger auf Haschke und Franz 
berufen. 
Einwand Herr Haschke: Beet könnte Bewässerung der Kastanie behindern; durch Beschattung könnte 
Wachstum behindert werden; Stadtverwaltung (Stadtumbau/-entwicklung) wird das möglicherweise 
nicht dulden. Frau Dr. Franz erläutert, dass nur die Ecken bepflanzt werden. Einjährige Blühpflanzen. 
Betreiber vom Schillerhof hat Blick drauf.  

• Grabstätte für die Opfer am Wegesrand des Todesmarsches auf dem Ostfriedhof (Frau Dr. Franz) 
Frau Dr. Franz berichtet über Vor-Ort-Termin am Eingang des Ostfriedhofes mit Till Noack, Ralf Kleist 
am Freitag 16.04. um 9 Uhr. 
  

Top 5 OR-Budget 
siehe Mail vom 14.03.2021, 15.57 Uhr – Protokollauszug vom 10.03.21 zum OR-Budget 2021  
Anmerkung Hk: Damit Rechnungen bezahlt werden können, muss der Beschluss in Präsenz bestätigt werden. Heißt: 
Mindestens 6 stimmberechtigte Mitglieder müssten sich zu einer außerordentlichen „Sitzung“ treffen, um den Forma-
lia zu genügen. Kann auch im Freien sein. Die Bezahlung der Domain-Factory-Rechnung ist auf meine Intervention hin 
durch den OB als Ausnahme angewiesen worden. Jetzt steht die Bezahlung einer Rechnung von Frau Rotter aus, die 
den Druck der Wenigenjenaer Nachrichten vorfinanziert hat.  
 
Termin für Präsenzbeschluss am 20.04.2021 um 18:30 Uhr vor OTR-Büro. 
Info von Frau Dr. Franz: ThürKO wurde novelliert, so dass Beschlüsse auch anders gefasst werden dürfen; 
Stadtverwaltung prüft aktuell, wann die neue Kommunalordnung in Kraft tritt. 

 
Top 6 Informationen + Anliegen  

• Stand Abriss am Schlendorfer Oberweg (Herr Fischer, Herr Wöckel)  
Bericht Herr Fischer → Ronneberger seit 4 Wochen nicht zu sehen. Zusage mündlich, in 4 Wochen sei 
das ganze Gebäude abgebrochen und Schutt beseitigt sein. Einschätzung durch Herrn Fischer: Vorgang 
wird vermutlich ½ Jahr dauern. Herr Fischer bleibt dran. Immer etwas Druck, dann geht es stückchen-
weise vorwärts. 
 

Top 7 Sonstiges  

• DRK wird ab nächster Woche Testzentrum einrichten. Zugang von Schulstraße. Ankündigung wird es 
geben. Veröffentlichen soll auf der OTR-Seite im Facebook erfolgen V: Tonndorf. Anm: erledigt 

• Brief zum Thema Corona und Einsamkeit. → Brief wird als Hinweis gewertet, dass gesellschaftlich da-
rauf zu achten ist. 

• Anfrage von Herrn Pester an KIJ zu Öffnung Bolzplatz noch vor den Ferien blieb ohne Antwort. Auch 
nicht auf Nachfrage. Nun kam Elternanfrage an OTR. Pester wird sich einschalten. 

• Bürgeranliegen Hundehinterlassenschaften: Halter die nicht wegräumen. Vorschläge für Mülleiner hat 
Frau Haschke an KSJ weitergeleitet. 

• Bürgeranfrage: Findet Wenigenjenaer Sommerfest 2021 statt?  
Diskussion im Gremium. Vor Absage so lange wie möglich abwarten. Wenn Situation es zulässt, evtl. in 
abgespeckter Form. Wiedervorlage zur nächsten Sitzung! 

• Anfrage von Herrn Sven Müller zum Zustand der Griesbrücke. Streichen notwendig. Viele Tags; Farbe 
blättert ab. Anmerkung: Herr Pester hat bei KIJ angefragt; Antwort per Mail am 16.04. an OR 
KSJ hat einen Sanierungsplan. Sach- und Fachgerechte Ausführung ist notwendig. Protokoll: Empfeh-
lung bei KSJ abfordern. Absprache mit Frau Haschke.  Diskussion: Herrn Müller für sein Engagement 
danken; KIJ auf Problematik hinweisen. Leider keine Möglichkeit für Privatpersonen. 

• Hinweis von Herrn Haschke zur Situation an Wanderwegen. An vielen Stellen wird viel Müll hinterlas-
sen. → Hinweis/ Bitte in nächste Zeitung setzen? Wiedervorlage zur nächsten Sitzung!  

Info: nächste Sitzung am 12. Mai im DRK-Gebäude -> grobe Pläne zum Umbau werden vorgestellt; 
Informationen zur inhaltlichen Ausrichtung erst im Juni oder Juli. 

 
Sprechstunden:            
jeweils 18 - 19 Uhr KarLi     13.04.21  20.04.21      27.04.21  04.05.21  11.05.21  18.05.21 
   Fischer  Franz      CG Haschke Mechold  Pester  Tonndorf 

 

 
Sitzungen 2021 12.05.0021             18.00 Uhr  DRK Dammstraße oder digital   Protokoll: Birckner 

30.06.0021              18.00 Uhr Grüne Tanne oder digital  Protokoll: Cimalla 


